



## "La experiencia de mediar con la comunidad vale la pena": Nancy Gutiérrez

Las alianzas entre los sectores público y privado, el relacionamiento directo con las comunidades y la inversión en obras públicas son algunas de las estrategias que realizan varias organizaciones en Colombia para generar sinergias en los territorios.

que enten-

der de dónde

vienen todas

las inquie-

tudes de las

y sobre eso

construir la

oportunidad".

comunidades

La ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez expresó que realizar consultas populares a la comunidad es una oportunidad que todos deberíamos aprovechar. "Realmente la experiencia de mediar vale la pena. El sector debe tener la humildad para entender de dónde vienen todas las inquietudes y problemáticas de las comunidades y, sobre eso, construir la oportunidad", indicó.

También respaldó la sentencia de la Corte Constitucional. "La sentencia de las consultas populares nos dice que hagamos la reglamentación para establecer un mecanismo de coordinación y concurrencia de aquí a dos años. Ahí vamos a tener que decidir cómo será ese relacionamiento, identificar qué será suficiente en ese proceso de socialización y transparencia", expresó Gutiérrez.

Para la funcionaria los procesos de consultas son necesarios y justos con las comunidades. "Tenemos que ser humildes y pensar cómo sería si viviéramos en un territorio en el que van a hacer una mina al lado o un pozo, pero además en una zona donde hay desarrollo de hidrocarburos, y somos los últimos en enterarnos. Yo creo que no estaríamos contentos. Yo sí veo las consultas como una oportunidad", manifestó.

"Hago un llamado a asegurar que los incentivos presentados sean los adecuados, que no haya intermediarios que se estén beneficiando y, por supuesto, que haya claridad jurídica, es decir, si realizamos la serie de pasos de manera adecuada obtendremos el fin del proceso. Tenemos que modificar las inconsistencias y dejar de pensar que no tenemos un buen proceso consultivo", aseguró la Ministra.

Desde el Congreso de la República se viene trabajando en un proyecto de ley que brinde garantías jurídicas sobre la consulta previa en el país.

Por otro lado, están las obras por regalías

que, "representan una oportunidad muy importante para el sector. Hay buenos recursos en este año electoral. Se aproximan las elecciones y, eso, es otra gran oportunidad para ayudarles a los nuevos gobernantes a construir sus planes estratégicos y de ordenamiento territorial. Yo creo que desde los gobernadores de departamentos más poderosos del país hasta los que más necesidades tienen están interesados en tener alguna ayuda. Si ustedes como sector ayudan a construir esta visión, sin duda, hay una gran capacidad de aporte", manifestó Gutiérrez.

## Alianzas entre lo público y privado

El presidente de Cerrejón, Guillermo Fonseca Onofre, durante su participación en 'Colombia Genera 2019', invitó al sector privado a transformar los territorios. "Quiero hacer una convocatoria para transformar el relaciona-

miento que tiene el sector privado con los territorios. Se trata de generar valor social, material y estratégico. Es la deuda que tenemos como sector con los territorios, a pesar de los esfuerzos y buenas prácticas que hemos realizado", enfatizó.

Así mismo, ratificó el compromiso del Cerrejón con las comunidades, "bajo mi liderazgo vamos a abanderar esa transformación en La Guajira. Extiendo la invitación a todo aquel que se quiera unir para que juntos generemos esa transformación, porque esto no se puede lograr solo".

Fonseca también hizo un llamado al sector público para que unan esfuerzos y se enfoquen en lo que realmente une y no en lo que divide. "El sector público debería abrirnos este espacio, ya que tienen en las comunidades redes logísticas y de contratistas armadas; unamos los esfuerzos, porque al final lo que todos buscamos es el beneficio de los territorios y de las comunidades que se encuentran ahí", enfatizó el directivo.

"Nos gustaría que el Estado nos dé el espacio para complementar esos trabajos que endo desde hace mucho tiempo y que se los

vienen haciendo desde hace mucho tiempo y que se los hemos dejado a ellos", agregó.



Nancy Patricia Gutiérrez, ministra del Interior

Por su parte, Manuel Buitrago, presidente de Gran Tierra Energy, compañía canadiense, explicó que es necesario buscar aliados que sean expertos en los temas tratados con las comunidades "En el caso de Putumayo, hemos hecho un esfuerzo de reforestar 1.000 hectáreas. No presumimos ser expertos en ese asunto, pero sí en hidrocarburos. Lo que hacemos es buscar aliados que manejan esos temas y nos apoyen", explicó Buitrago.

"Otro programa en el que venimos trabajando en territorios son los viveros móviles de cacao, en los que trabajamos con desmovilizados voluntarios que están aprendiendo a cultivar y trabajar la tierra con cultivos lícitos", dijo Buitrago. Además, hizo énfasis en que la ejecución de estos programas "permite que los ciudadanos apoyen y aporten en la transformación de los territorios y entornos donde ejercen sus actividades".



Las próximas elecciones ayudarán a los nuevos gobernantes a construir sus planes estratégicos y de ordenamiento territorial".